**Un livre pauvre** est une création poétique sur papier, manuscrite et illustrée. Son concept a été lancé par Daniel Leuwers en 20021 inspiré par les manuscrits enluminés de René Char.

Sur un support papier qui peut être luxueux ou ordinaire, un poète écrit un texte qui sera prétexte à l'artiste pour créer son illustration ou inversement. Le papier est ensuite soit simplement plié en deux soit plié en accordéon dans la tradition du **leporello**. Quelques artistes ajoutent au(x) pli(s) des collages, des découpages ou n'hésitent pas à coudre des fils de couleur directement sur le livre. Le nombre d'exemplaires est limité à 4, 5, 6 ou parfois 7 (pour les premières séries).

## Pourquoi « pauvre »?

Un tel livre ne passe pas par les circuits éditeur - imprimeur - librairie et se situe donc hors du commerce. Ce dernier est également peu coûteux à réaliser. Ce sont les principales raisons qui ont conduit au choix de son appellation. Il fait ainsi écho aux autres formes de l'art dit "pauvre" qui se sont principalement développées à la fin du XXe siècle, comme l'Arte Povera ou le théâtre pauvre de Jerzy Grotowski : le dépouillement, la réduction des œuvres à un minimum de matière permettent alors de mettre l'accent sur le procédé mis en œuvre par l'artiste.